

Relations industrielles Industrial Relations



Index — volume 20 — 1965 Table of Contents

Volume 20, numéro 4, 1965

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/027643ar>

DOI : <https://doi.org/10.7202/027643ar>

[Aller au sommaire du numéro](#)

Éditeur(s)

Département des relations industrielles de l'Université Laval

ISSN

0034-379X (imprimé)

1703-8138 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

Citer ce document

(1965). Index — volume 20 — 1965. *Relations industrielles / Industrial Relations*, 20(4), 732–739. <https://doi.org/10.7202/027643ar>

Tous droits réservés © Département des relations industrielles de l'Université Laval, 1965

Cet article est protégé par la loi sur le droit d'auteur. L'utilisation des services d'Érudit (y compris la reproduction) est assujettie à sa politique d'utilisation que vous pouvez consulter en ligne.

<https://apropos.erudit.org/fr/usagers/politique-dutilisation/>

érudit

Cet article est diffusé et préservé par Érudit.

Érudit est un consortium interuniversitaire sans but lucratif composé de l'Université de Montréal, l'Université Laval et l'Université du Québec à Montréal. Il a pour mission la promotion et la valorisation de la recherche.

<https://www.erudit.org/fr/>

I N D E X

Volume 20 — 1965

Articles

- American National Trade Unions Centers — 1886-1925, Development of Relations Between Canadian and*, C. Brian Williams, no 2, pp. 340-370.
- Américaines, Développement des relations entre les centrales syndicales nationales canadiennes et*, C. Brian Williams, no 2, pp. 370-372.
- Amérique du Nord, Tendances nouvelles dans les relations patronales-ouvrières en*, Hem C. Jain, no 3, pp. 558-564.
- Cadres et la législation québécoise du travail, Le syndicalisme de*, Roger Chartier, no 2, pp. 278-291.
- Canada, The Recent Developments and Emerging Trends in Labour Management Relations in the U.S.A. and*, Hem C. Jain, no 3, pp. 540-558.
- Canada, Insights into Labour History in*, Eugene Forsey, no 3, pp. 445-466.
- Canadian and American National Trade Unions Centers — 1886-1925, Development of Relations Between*, C. Brian Williams, no 2, pp. 340-370.
- Canadian Industrial Relations Institute, The Second Annual Conference of the*, no 3, pp. 571-572.
- Canadian Labour Movement, A Tentative Framework for the Philosophy of the*, Aranka E. Kovacs, no 1, pp. 25-47.
- Canadian Universities, Next Industrial Relations Conferences in*, no 3, pp. 572-575.
- Canadiennes et américaines, Développement des relations entre les centrales syndicales nationales*, C. Brian Williams, no 2, pp. 370-372.
- Canadien, Considérations sur l'histoire du syndicalisme*, Eugène Forsey, no 3, pp. 466-478.
- Canadien : un essai d'interprétation, La philosophie du mouvement ouvrier*, Aranka E. Kovacs, no 1, pp. 47-52.
- Centrales syndicales nationales canadiennes et américaines, Développement des relations entre les*, C. Brian Williams, no 2, pp. 370-372.
- Code du Travail du Québec et le statut des syndicats, Le*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 274-278.
- Code du travail du Québec : Principales orientations, Le*, Gérard Hébert, no 1, pp. 52-61.
- Collective Agreements, Quebec Labour Code and the Status of Unions and*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 237-274.
- Collective Agreements, Technological Change and*, Félix Quinet, no 1, pp. 72-77.
- Collective Bargaining and Industrial Peace in Western Europe*, Jean-Réal Cardin, no 2, pp. 228-237.
- Conventions collectives, Le Code du Travail du Québec et le statut des syndicats et des*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 274-278.

- Concentration collective de travail et la paix industrielle en Europe, La*, Jean-Réal Cardin, no 2, pp. 207-228.
- Conventions collectives de travail, Les transformations technologiques et*, Félix Quinet, no 1, pp. 65-72.
- Councilors and the Professional Status, The Industrial Relations*, Roger Chartier, no 1, pp. 128-150.
- Developments and Emerging Trends in Labour Management Relations in the U.S.A. and Canada, The Recent*, Hem C. Jain, no 3, pp. 540-558.
- Diplômés universitaires, Planification par l'entreprise du recrutement des*, Roger Chartier, no 4, pp. 637-658.
- Direction du personnel : aperçu historique. Evolution de la*, C.C. Lundberg and A. Mikalachki, no 4, pp. 669-671.
- Economic Goals, Human Factors and the*, W.N. Hall, no 4, pp. 671-675.
- Economic Goals for Canada to 1970, First Annual Review : Economic Council of Canada*, Adolf Sturmthal, no 3, pp. 564-567.
- Economic Council of Canada — Economic Goals for Canada to 1970, First Annual Review*, Adolf Sturmthal, no 3, pp. 567-571.
- Entreprise en Europe occidentale, Les relations du travail au niveau de l'*, Jean-Réal Cardin, no 3, pp. 409-421.
- European Labor Management Relations Since the Second World War, Recent Features in*, Jean-Réal Cardin, no 1, pp. 19-25.
- Europe, Collective Bargaining and Industrial Peace in Western*, Jean-Réal Cardin, no 2, pp. 228-237.
- Europe depuis la deuxième guerre mondiale, Les données nouvelles des relations du travail en*, Jean-Réal Cardin, no 1, pp. 3-19.
- Europe, Labour Relations at the Enterprise Level in Western*, Jean-Réal Cardin, no 3, pp. 421-429.
- Europe and Their Significance at the National Communities Level, Labour Relations in Western*, Jean-Réal Cardin, no 4, pp. 611-621.
- Europe, La convention collective de travail et la paix industrielle en*, Jean-Réal Cardin, no 2, pp. 207-228.
- Europe occidentale, Les relations du travail au niveau de l'entreprise en*, Jean-Réal Cardin, no 3, pp. 409-421.
- Europe occidentale et leur signification au niveau des communautés nationales, Les relations du travail en*, Jean-Réal Cardin, no 4, pp. 593-611.
- Grève du Textile dans le Québec en 1937, La*, Alfred Charpentier, no 1, pp. 86-128.
- Grève de Winnipeg, Les procès de la*, E.W. Greening, no 1, pp. 84-86.
- Hydro Quebec, Language Relations in*, Roger Chartier, no 3, pp. 528-540.
- Hydro-Québec, Les rapports linguistiques à l'*, Roger Chartier, no 3, pp. 514-528.
- Histoire du syndicalisme canadien, Considérations sur l'*, Eugène Forsey, no 3, pp. 466-478.

- History in Canada, Insights into Labour History*, Eugene Forsey, no 3, pp. 445-466.
- Labour, Can Organized... Stand the Test of Time? Looking Back and Looking Forward* :, no 4, pp. 700-706.
- Labour Relations, Trends in Public Policy in*, H.D. Woods, no 3, pp. 429-437.
- Labour Code, Trends in the New Quebec*, Gérard Hébert, no 1, pp. 61-65.
- Labour Code and the Status of Unions and Collective Agreements in Quebec*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 237-274.
- Labour Legislation, Supervisory and Managerial Unionism Under Quebec*, Roger Chartier, no 2, pp. 291-295.
- Labour-Management Relations in the U.S.A. and Canada, The Recent Developments and Emerging Trends*, Hem C. Jain, no 3, pp. 540-558.
- Labor-Management Relations Since the Second World War, Recent Features in European*, Jean-Réal Cardin, no 1, pp. 19-25.
- Labour-Management Relations, The Nova Scotia Experiment in*, C. Roy Brookbank, no 3, pp. 478-498.
- Labour Movement, A Tentative Framework for the Philosophy of the Canadian*, Aranka E. Kovacs, no 1, pp. 25-47.
- Labour Relations at the Enterprise Level in Western Europe*, Jean-Réal Cardin, no 3, pp. 421-429.
- Labour Relations in Western Europe and Their Significance at the National Communities Level*, Jean-Réal Cardin, no 4, pp. 611-621.
- Language Relations in Hydro Quebec*, Roger Chartier, no 3, pp. 528-540.
- Législation québécoise du travail, Le syndicalisme de cadres et la*, Roger Chartier, no 2, pp. 278-291.
- Legislation, Supervisory and Managerial Unionism Under Quebec Labour*, Roger Chartier, no 2, pp. 291-295.
- Linguistiques à l'Hydro-Québec, Les rapports*, Roger Chartier, no 3, pp. 514-528.
- Main-d'oeuvre, La prévision à long terme de la demande de*, Pierre-Paul Proulx, no 4, pp. 635-637.
- Management : A Historical Overview, The Evolution of Manpower*, C.C. Lundberg and A. Mikalachki, no 4, pp. 660-669.
- Manpower Management : A Historical Overview, The Evolution of*, C.C. Lundberg and A. Mikalachki, no 4, pp. 660-669.
- Manpower Requirements, The Assessment of Long-Term*, Pierre-Paul Proulx, no 4, pp. 621-635.
- Nouvelle-Ecosse, Une expérience de relations patronales-ouvrières en*, C. Roy Brookbank, no 3, pp. 498-514.
- Nova Scotia Experiment in Labour Management Relations, The*, C. Roy Brookbank, no 3, pp. 478-498.
- Ouvrier canadien : un essai d'interprétation, La philosophie du mouvement*, Aranka E. Kovacs, no 1, pp. 47-52.

- Paix industrielle en Europe, La convention collective de travail et la*, Jean-Réal Cardin, no 2, pp. 207-228.
- Peace in Western Europe, Collective Bargaining and Industrial*, Jean-Réal Cardin, no 2, pp. 228-237.
- Perlman, The Theory of Selig...: A Critical Study*, Louis-Marie Tremblay, no 2, pp. 337-340.
- Perlman, La théorie de Selig...: Une étude critique*, Louis-Marie Tremblay, no 2, pp. 295-337.
- Philosophie du mouvement ouvrier canadien: un essai d'interprétation, La*, Aranka E. Kovacs, no 1, pp. 47-52.
- Philosophy of the Canadian Labour Movement, A Tentative Framework for the*, Aranka E. Kovacs, no 1, pp. 25-47.
- Planification par l'entreprise du recrutement des diplômés universitaires*, Roger Chartier, no 4, pp. 637-658.
- Planning for University Recruitment, Company*, Roger Chartier, no 4, pp. 658-660.
- Politique gouvernementale et les relations du travail, La*, H.D. Woods, no 3, pp. 437-445.
- Professional Status, The Industrial Relations Counselors and the*, Roger Chartier, no 1, pp. 128-150.
- Public Policy in Labour Relations, Trends in*, H.D. Woods, no 3, pp. 429-437.
- Québec, Le Code du travail du, Principales orientations*, Gérard Hébert, no 1, pp. 52-61.
- Québec en 1937, La Grève du Textile dans le*, Alfred Charpentier, no 1, pp. 86-128.
- Québec et le statut des syndicats et des conventions collectives, Le Code du Travail du*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 274-278.
- Quebec Labour Code and the Status of Unions and Collective Agreements*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 237-274.
- Quebec Labour Code, Trends in the New*, Gérard Hébert, no 1, pp. 61-65.
- Quebec Labour Legislation, Supervisory and Managerial Unionism Under*, Roger Chartier, no 2, pp. 291-295.
- Relations patronales-ouvrières en Amérique du Nord, Tendances nouvelles dans les*, Hem C. Jain, no 3, pp. 558-564.
- Relations patronales-ouvrières en Nouvelle-Ecosse, Une expérience de*, C. Roy Brookbank, no 3, pp. 498-514.
- Relations Between Canadian and American National Trade Unions Centers — 1886-1925, Development of*, C. Brian Williams, no 2, pp. 340-370.
- Relations du travail, La politique gouvernementale et les*, H.D. Woods, no 3, pp. 437-445.
- Relations du travail au niveau de l'entreprise en Europe occidentale, Les*, Jean-Réal Cardin, no 3, pp. 409-421.
- Relations du travail en Europe depuis la deuxième guerre mondiale, Les données nouvelles des*, Jean-Réal Cardin, no 1, pp. 3-19.

- Relations du travail en Europe occidentale et leur signification au niveau des communautés nationales*, Les, Jean-Réal Cardin, no 4, pp. 593-611.
- Statut des syndicats et des conventions collectives*, *Le Code du Travail du Québec et le*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 274-278.
- Status of Unions and Collective Agreements*, *Quebec Labour Code and the*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 237-274.
- Strike Trials*, *The Winnipeg*, E.W. Greening, no 1, pp. 77-84.
- Syndicats et des conventions collectives*, *Le Code du Travail du Québec et le statut des*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 274-278.
- Syndicalisme canadien*, *Considérations sur l'histoire du*, Eugene Forsey, no 3, pp. 466-478.
- Syndicalisme de cadres et la législation québécoise du travail*, *Le*, Roger Chartier, no 2, pp. 278-291.
- Technological Change and Collective Agreements*, Félix Quinet, no 1, pp. 72-77.
- Technologiques et conventions collectives de travail*, *Les transformations*, Félix Quinet, no 1, pp. 65-72.
- Textile dans le Québec en 1937*, *La Grève du*, Alfred Charpentier, no 1, pp. 86-128.
- Trade Unions Centers — 1886-1925, Development of Relations Between Canadian and American National*, C. Brian Williams, no 2, pp. 340-370.
- Trials*, *The Winnipeg Strike*, E.W. Greening, no 1, pp. 77-84.
- Travail du Québec et le statut des syndicats et des conventions collectives*, *Le Code du*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 274-278.
- Travail*, *La solidarité internationale dans la répartition du produit du*, no 4, pp. 706-711.
- Unions and Collective Agreements*, *Quebec Labour Code and the Status of*, Jan K. Wanczycki, no 2, pp. 237-274.
- Unionism Under Quebec Labour Legislation*, *Supervisory and Managerial*, Roger Chartier, no 2, pp. 291-295.
- University Recruitment*, *Company Planning for*, Roger Chartier, no 4, pp. 658-660.
- U.S.A. and Canada*, *The Recent Developments and Emerging Trends in Labour Management Relations in the*, Hem C. Jain, no 3, pp. 540-558.
- Winnipeg*, *Les procès de la grève de*, E.W. Greening, no 1, pp. 84-86.
- Winnipeg Strike Trials*, *The*, E.W. Greening, no 1, pp. 77-84.
- World's Goods*, *International Solidarity in the Distribution of the*, no 4, pp. 711-716.

Jurisprudence

- Accréditation syndicale — « Domination » d'un syndicat par un employeur — Demande conjointe de deux syndicats pour former la majorité dans une unité de négociation, selon le Code du Travail, no 2, pp. 372-391.
- Ancienneté préférentielle, Conditions auxquelles l... peut s'appliquer — Congédiement — Mise-à-pied suivie de non-rappel au travail, no 3, pp. 567-571.

- Arbitrage — Tâches — Reclassification à cause de nouvel équipement, no 2, pp. 391-396.
- Centrales syndicales, La responsabilité civile des, Jugement Gaspe Copper Mines vs United Steel Workers, no 1, pp. 150-187.
- Congédiement — Mise à pied suivie de non-rappel au travail — Conditions auxquelles l'ancienneté préférentielle peut s'appliquer, no 3, pp. 567-571.
- Commission des relations du travail — Composition des bancs — Litige intersyndical — Effet de procédures pendantes devant les tribunaux existant entre les parties, no 4, pp. 675-684.
- Commission des Relations du Travail — Sous-traitance, Interprétation de l'article 36-C.T., no 4, pp. 683-700.
- Composition des bancs — Litige intersyndical — Effet de procédures pendantes devant les tribunaux existant entre les parties — Commission des relations du travail, no 4, pp. 675-683.
- Gaspe Copper Mines vs United Steel Workers, Jugement. La responsabilité civile des centrales syndicales, no 1, pp. 150-187.
- Litige intersyndical — Effet de procédures pendantes devant les tribunaux, existant entre les parties — Commission des relations du travail — Composition des bancs, no 4, pp. 675-683.
- Sous-traitance — Interprétation de l'article 36 C.T. — Commission des Relations du travail, no 4, pp. 683-700.
- United Steel Workers, Jugement Gaspe Copper Mines vs, La responsabilité civile des centrales syndicales, no 1, pp. 150-187

Ouvrages recensés

- Aubert-Krier, Jane*, Gestion de l'entreprise, no 3, pp. 575-576.
- Bloom, Gordon F., & Northrup, Herbert R.*, Economics of Labor Relations, no 2, p. 397.
- Boulevard, J.*, Les installations électriques en moyenne tension, no 4, p. 724.
- Brown, Wilfrid*, Gestion prospective de l'entreprise, no 1, p. 194.
- Caude, R. et Moles, A.*, Méthodologie vers une science de l'action, no 3, pp. 583-584.
- Delcourt, Jacques et Lamarque, Gérard*, Un faux dilemme — Embourgeoisement ou prolétarianisation de la classe ouvrière, no 2, p. 401.
- Demarne, P., Meyer, L., Quinson, J., Raclot, M., et Salleron, L.*, L'entreprise et la culture générale, no 4, p. 718.
- Demarne, Pierre, et Jeener, J.-B.*, Le perfectionnement des cadres en France et aux Etats-Unis, no 4, pp. 719-720.
- Eggers, Melvin A., & Tussing, A. Dale*, The Composition of Economic Activity, no 3, pp. 580-581.
- Etziari, Amitai*, Modern Organizations, Foundations of Modern Sociology Series, no 4, p. 716.
- Ferguson, G.E., and Kreps, J.M.*, Principles of Economics, no 3, pp. 576-577.
- Flament, Claude*, Applications of Graph Theory to Group Structure, no 4, pp. 716-717.
- Freeman, Howard E., Levine, Sol, Reeder, Leo G.*, Handbook of Medical Sociology, no 3, pp. 582-583.
- Fuster, M.*, Principes de la gestion budgétaire, no 4, p. 719.

- Gardner, Burleigh, et Moore, David*, Human Relations in Industry, no 1, pp. 198-199.
- Greenwood, William T.*, Issues in Business and Society : Reading and Cases, no 1, p. 195.
- Hanslowe, Kurt L.*, Procedures and Policies of the New York State Labor Relations Board, no 4, pp. 722-723.
- Hatzfeld, Henri, et Freyssinet, Jacques*, Emploi en France, no 1, pp. 195-196.
- Hay, Robert D.*, Written Communications for Business Administrators, no 3, pp. 578-579.
- Keyserling, Leon H.*, Agriculture and the Public Interest Toward a New Farm Program, no 4, p. 723.
- Ktrsh, Benjamin S.*, Automation and Collective Bargaining, no 2, p. 396.
- Klarman, Herbert E.*, The Economics of Health, no 3, p. 582.
- MacIntyre, Duncan M.*, Public Assistance, Too Much or Too Little ?, no 3, pp. 581-582.
- Maingaud, Pierre*, Notions essentielles de comptabilité de gestion, no 1, pp. 196-197.
- Masse, Rev. Benjamin L.*, Justice for all, no 1, p. 200.
- Metzger, B.L.*, Profit Sharing in Perspective, no 4, p. 721.
- Miller, Robert W.*, Schedule, Cost and Profit Control with P.E.R.T., no 3, p. 580.
- Minhas, Bagicha Singh*, An International Comparison of Factor Costs and Factor Use, no 4, pp. 723-724.
- Nelson, Ralph L.*, Concentration in the Manufacturing Industries of the United States, A Midcentury Report, no 4, pp. 717-718.
- Neufeld, Maurice F.*, Poor Countries and Authoritarian Rule, no 4, p. 717.
- Pfiffner, John M., et Fils, Marshall*, The Supervision of Personnel, no 1, pp. 197-198.
- Sayles, Leonard R.*, Managerial Behavior: Administration in Complex Organizations, no 3, p. 578.
- Sayles, Léonard R.*, Plaidoyer pour la grande organisation, no 4, pp. 720-721.
- Schiélé, Robert, Moujardet, André*, Les apprentis scolarisés, no 4, pp. 724-725.
- Sister Marie Augusta Neal, S.N.D.*, Values and Interests in Social Change, no 3, p. 581.
- Thery, Henri*, Les Groupes sociaux, forces vives ?, no 1, pp. 199-200.
- Tucker, W.T.*, The Social Context of Economic Behavior, no 2, pp. 397-398.
- Utterback, William E.*, Group Thinking and Conference Leadership, no 1, pp. 194-195.
- Webster, Edward C.*, Decision Making in the Employment Interview, no 3, p. 576.
- Weiner, H.J., Akabas, S.J., Gryndbaun, B.*, Demand for Rehabilitation in a Labor Union Population, no 3, p. 584.
- Whyte, William Foote, Hamilton, Edith L.*, Action Research for Management, no 4, pp. 721-722.
- Yohe, William P.*, Instructor's Manual for Use With Principles of Economics, no 3, p. 577.
- Yohe, William P., Blackburn, John O., McFarland David*, Workbook to Accompany « Principles of Economics », no 3, pp. 577-578.
- Young, F. John L.*, The Contraction Out of Work, no 2, pp. 399-400.
- Emploi et croissance économique. Rapport d'une mission du Bureau international du travail, no 2, pp. 398-399.
- Emplois et gains dans les professions scientifiques et techniques, 1959-1962, Direction de l'Economique et des Recherches, Ministère du Travail, Ottawa, no 4, pp. 717.
- Journal du Travail, Publication du Service de recherches et d'information, Ministère du Travail, no 2, p. 400.

- Les hommes devant les conversions industrielles, Numéro spécial *Revue de l'Action Populaire*, no 2, p. 400.
- Les organigrammes, 2e édition, no 4, p. 718.
- Management : Challenge and Response, Edited by Martin B. Carter et al, no 3, p. 575.
- Managerial Long-Range Planning, edited by George A. Steiner, no 2, pp. 396-397.
- Problems of Employment in Economic Development, International Institute for Labour Studies, no 4, pp. 718-719.
- Readings on Economic Sociology, Edited by Neil J. Smelzer, no 2, pp. 397-398.
- Regulating Union Government, Edited by Marten S. Estey, Philip Taft, Martin Wagner, no 3, p. 575.
- The Arts in Society, Edited by Robert N. Wilson, no 3, p. 581.
- The Crisis in the American Trade-Union Movement, numéro spécial de *The Annals*, no 1, p. 199.
- The Economics of Health and Medical Care, Proceeding of the Conference on the Economics of Health and Medical Care, no 3, pp. 579-580.

POLITIKES DE SALAIRES : EXIGENCES NOUVELLES

Conditions et implications d'une politique de salaires (JACQUES ST-LAURENT). Politiques de salaires : Expériences étrangères (GILLES BEAUSOLEIL). Evaluation de la réglementation gouvernementale des salaires au Québec : Le salaire minimum (GERALD MARION). Evaluation de la réglementation gouvernementale des salaires au Québec: Les décrets (GERARD HEBERT). Les programmes gouvernementaux, l'emploi et les salaires (PIERRE HARVEY). Les politiques de salaires dans les secteurs étatisés, socialisés et privés (ANDRE DEOM, ROGER CHARTIER, ROBERT SAUVE, ANDRE THIBAudeau). Après vingt ans (GERARD DION).

1 volume, 164 pages — Prix: \$3.00

LES PRESSES DE L'UNIVERSITE LAVAL

Case Postale 999

Québec 4

Tél.: 681-9611